

Zeitschrift: Le messager suisse : revue des communautés suisses de langue française

Herausgeber: Le messager suisse

Band: - (1997)

Heft: 95

Rubrik: Courier des lecteurs

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 07.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Courrier des lecteurs

Une lectrice, Madame Varacheix-Arpagans, Maseret (Corrèze) nous demande de parler un peu plus des Grisons. Bien nous en a pris donc de publier dans notre dernier numéro un article sur cette spécialité si grisonne des courses de chevaux sur glace. Et puis, dans ce numéro, toujours le hasard, il y a une communication en romanche d'un ami haut-savoyard, M. Widmer Mme Arpagans nous dit que le journal « La Quotidiana » parle de la résurrection de la vallée de la Lungniace grâce à l'initiative de ses jeunes habitants. On va tâcher de trouver une documentation.

M. Ryff de Colombes (Hauts-de-Seine) a aimé les paroles récentes du conseiller fédéral Jean-Paul Delamuraz. Il nous a envoyé un petit mot personnel et plein de sens que nous allons faire suivre à Berne.

Et voici, pour finir, les témoignages que M. Stoecklin de Vendôme (Loir et Cher) a réuni suite à notre appel à témoins d'octobre dernier.

Souvenir des « Wanderers » de l'Union Sportive Suisse de Paris des années vingt



©DR

Le « Messager Suisse » a lancé un « appel à témoins ». A peine publié le numéro d'octobre 1996, des contemporains nous ont fait parvenir leurs souvenirs, preuve s'il en était besoin que le « Messager Suisse » rassemble tant et tant de lecteurs fidèles et assidus.

« Entre 1937 et 1944 j'ai connu Georges Courvoisier, ami de Maurice Gabet, lesquels étaient joueurs de football à l'équipe du Montmartre, A.C.. C'était un homme plein de vie et très agréable... j'en ai gardé un excellent souvenir. Sa verve et sa gentillesse étaient chez lui un don naturel...

Son surnom, sous lequel les autres joueurs, ses amis, l'appelaient, était « phosphate »...

Docteur Guy Joly - Merlouan (29)

« Il m'est agréable de vous donner un petit aperçu des bons moments passés en compagnie d'un ami bien sympathique que j'ai rencontré à Paris entre 1926 et 1931 à l'US Suisse : Georges Courvoisier. Nous avons joué dans la même équipe surnommée « les Wanderers »... Je me souviens plus particulièrement d'un match joué à Longwy contre le régiment d'aviation de Liège où Georges, au poste d'avant centre avait ridiculisé la défense belge en marquant 3 buts... actuellement j'ai 87 ans... Lors de mon séjour, à l'US Suisse j'ai eu l'occasion de me former au contact de très bons joueurs du moment : Politz, Monier, Von Au, Merbiker, L'Eplatiéner, Du, Kiss, Wagner, Fischer, Godart, Gabet, Feutz. J'ai eu l'occasion de faire quelques matchs en équipe première contre le stade français, le CAP (Club Athlétique de Paris), Sochaux etc. En vous souhaitant bonne réception de la photo que je vous offre de bon cœur de gauche à droite : Ruitz, Imberlain, Imberlain Henrioud, Demougeol, Burkart, Camille, Allainzranca, Rodriguez, Courvoisier (ballon), Rebous, Thabard.

Marcel Henrioud - Saint-Chamond (42)

ON CHERCHE UN CHERCHEUR

Des recherches actuellement menées au Service Historique de l'Armée de Terre (château de Vincennes) ont montré la richesse et la variété des informations conservées au sujet des Suisses au service de la France pensionnés en tant qu'invalides.

La lecture des documents est aisée. Il viennent d'être extraits des archives et sont disponibles. Un de nos lecteurs serait-il disposé à s'y intéresser et à joindre ses efforts à ceux de l'Association « Ancêtres Italiens » qui a permis l'exhumation des documents dont il s'agit.

Pour toute information s'adresser à
M. Marc Margarit
Tél. : 46.64.27.22
(le soir).